

初任者研修

令和2年度「経験年数別研修」がスタートしました

初任者研修は、今年度倉敷市立の小中学校で新任教諭となられた先生方を対象とし、教育センターが実施する校外研修15回、各学校での校内研修120時間以上で構成されています。1年間の研修を通して着実に力をつけることができるように全力で応援していきます。



「学習指導と評価」

(岡山型学習指導のスタンダード)

「学級づくりの実際と工夫」

<研修のキーワード>

行動目標、めあてとまとめのつながり
振り返り、凡事徹底、教室環境の整備
表現する時間・活用する時間の確保
考えを広げる・深める問い返し
自己調整力、ラーニングピラミッド
アウトプット、授業5（ファイブ）
主体的に学習に取り組む態度、評価

<研修のキーワード>

「ほめる」「叱る」、指導の一貫性
子ども同士・教師と子どものつながり
居場所づくり、I（アイ）メッセージ
自己有用感、プラスの生徒指導、待つ
見える化、成功体験、自己決定
土台づくり、全員でつくり上げる体験
子どもの思いを大切に



<受講者の感想より>

- 児童への対応も保護者への対応も、常に丁寧な心遣いと謙虚な気持ちで行いたいです。児童のやる気や元気を後押しできるように、児童の目線を意識した教室環境や児童との会話などにアンテナを張っていこうと思います。よい実践はすぐに実行し、変化にも対応できるように努力していきたいです。
- 一つの授業を通して、生徒が「ああ、なるほどな。」と思えるように最初から最後までがつながる授業づくりをしていきたいです。何を学んだのか整理できる「まとめ」や「振り返り」の時間をしっかりと確保し、学級で共有しながら、学習内容の定着を図っていこうと思います。

中堅教諭資質向上研修

2年目研修とのコラボ研修

中堅教諭資質向上研修は、教職経験年数8年目、9年目、10年目の先生方を対象としています。受講者は、小学校教諭66名、中学校教諭29名の95名の先生方です。今年度は、集合研修を6月下旬にようやくスタートしました。夏の「教科指導」研修では、市内のベテラン講師に御助言をいただきながら、秋に実施する授業の学習指導案検討を行いました。2年目研修の先生方も参加して、中堅と若手が一緒に授業力を高めていく研修になりました。



<受講者の感想より>

- 同じ中堅の先生方と、同じ単元の授業について学習指導案検討や教材研究をしていく中で、自分とは違う視点の指導、手立てなども学ぶことができ、改めて授業づくりのおもしろさを感じました。「子どもたちにこんな力をつけさせたい」という思いをもち、学んだことを実践していきたいです。
- 講師の先生から多くの助言をいただき、授業づくりで悩んでいたことも整理され、2学期の授業実践のイメージがまとまっていきました。また、2年目の先生からたくさん質問をされ、その学ぼうとする姿に刺激を受けました。

「職能研修」「課題別研修」では、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、受講者の先生方には、各学校で動画視聴等による自己研修に取り組んでいただいています。

倉敷ふれあい教室めぐり①

今回は、児島教室と真備教室の紹介をします☆



☆☆ 倉敷教室 ☆☆

☆ 恵まれた教育環境の中で
のびのびと・・・

倉敷ふれあい教室倉敷教室は、くらしきシティプラザ西ビルの8階にあります。窓からは倉敷市内が一望できます。倉敷駅に隣接しており、交通の便のとても良い場所です。

周辺には、倉敷みらい公園、倉敷美術館、自然史博物館、倉敷中央図書館、美観地区、北児童センターなど多くの文化施設や教育施設があり、恵まれた環境の中で様々な活動に取り組んでいます。

「なかよし活動」では折り紙や手芸などの創作活動、書道や外国人の先生による英語などの学習活動、その他にも映画鑑賞や倉敷みらい公園でスポーツなども行っています。地域に出かける活動としては、



[倉敷みらい公園を散策]



[書道]

倉敷中央図書館での読書、美観地区や教室周辺の散策、阿智神社の年中行事への参加などがあります。また、ボランティア活動として地域のゴミ拾いも行っています。

「スタディ」の時間は机に向かい、それぞれ自分に合った学習内容に一生懸命取り組んでいます。

倉敷教室の今年度の目標である「少し背伸び」をキーワードに、一人ひとり苦しい事にも勇気をもってチャレンジし、次の活動へつなげていけるように頑張っています。「やってみたらできた」という達成感や「やればできるんだ」という自信がもてるよう、日々いろいろな活動に取り組んでいます。

☆☆ 玉島教室 ☆☆

☆ ゆったりとした雰囲気の中で
和気あいあいと・・・

倉敷ふれあい教室玉島教室の周辺には、良寛さんゆかりの円通寺や玉島港があり、自然に恵まれ、ゆったりした空間で、和気あいあいと活動しています。

現在、教室には小学生2名と中学生6名の計8名(9/3現在)が在籍していて、3名の教育指導員とアットホームな雰囲気の中で活動しています。フリータイムには、みんなでUNOやトランプゲームなどをしたり、ニュースポーツをしたりして楽しんでいます。

1日の活動としては、みんなと一緒に取り組む「なかよし」活動と一人ひとりの進度にあわせた「スタディ」があります。「なかよし」では、創作活動、スポーツ、科学実験など様々な体験に取り組んでいます。

本年度は、朝の最初の活動に「ラジオ体操」を取り入れています。体をほぐした後は、昨年10月から始まったふれあいクラスマッチの課題に、子どもたちと教育指導員が一緒になって挑戦しています。自分の上達とともに周りの人たちと協力して頑張ることの喜びも味わうことができているようです。2学期以降も様々な活動に取り組んでいきます。



[ふれあいクラスマッチ]



[桜の下でスポーツ]



[科学実験]